

4 Économie

Coopération Gabon-Chine

Création d'un village artisanal et développement du tourisme

MZM

Libreville/Gabon

LE vice-ministre chinois du Commerce, Qian Keming, en visite dans notre pays, a eu hier une séance de travail avec le ministre du Commerce, Madeleine Berre. Cette rencontre entraine dans le cadre de la concrétisation des engagements pris par la Chine lors du dernier sommet Chine-Afrique, qui s'est tenu au mois de décembre dernier à Johannesburg (Afrique du sud). Au cours de cette grande rencontre, le président chinois Xi Jinping avait promis 60 milliards de dollars (300 mille milliards de francs) d'aide à l'Afrique, principalement sous forme de prêts « incluant 5 milliards de prêts à taux zéro et 35 milliards de prêts à taux préférentiels ».

Au cours de la réunion d'hier, les deux parties ont examiné les domaines de coopération dans le secteur du commerce. Une séance pratique dont l'objectif, selon le ministre gabonais, visait l'innovation dans la manière de nouer les partenariats. Cinq projets, en somme, ont été portés à l'attention du vice-ministre Qian Keming. A savoir la construction et le développement d'un village artisanal, la réactualisation des accords commerciaux, l'intensification des relations en matière de tourisme et l'entrepreneuriat social. Mais aussi un projet pour booster le développement des services. Pour Mme Berre, la vision du projet "Village artisanal" se résume en « un espace où vont pouvoir exposer en permanence les artisans gabonais. Ce village comprendra une chambre des métiers,



Remise des produits de l'art gabonais au vice-ministre du Commerce chinois, Qian Keming, par la ministre Madeleine Berre.

afin que les jeunes puissent s'initier à l'artisanat». Elle a ajouté que le ministère dont elle a la charge dispose déjà d'un espace de 2 ha. Le deuxième projet concerne la réactualisation des accords commerciaux entre les deux pays. Il s'agit d'intégrer de nouvelles données dans les échanges com-

merciaux, comme le e-commerce. Le souhait, selon le ministre, est que ce projet puisse se réaliser au courant de cette année. Le troisième projet porte sur l'intensification des relations touristiques. Le membre du gouvernement gabonais a fait constater à son homologue qu'il existait

déjà des opérateurs économiques chinois installés dans ce secteur chez nous, notamment à travers les hôtels Boulevard et Étoiles d'or. Le quatrième projet est consacré à l'entrepreneuriat social, tandis que le dernier vise à booster le développement des services. «Le déve-

loppement des services est un pilier important au PSGE (Plan stratégique Gabon émergent, NDLR)», a-t-elle souligné. Aussi, a-t-elle souhaité mettre un accent sur les activités liées à la logistique, à l'informatique et au numérique. « Il est question de profiter de l'expertise de votre pays dans ces domaines. C'est vrai que ces secteurs d'activités relèvent d'autres départements, mais il faut des PME aguerries et compétitives pour que ceux-ci puissent éclore », a conclu Mme Berre. En réponse, le vice-ministre du Commerce de la Chine a eu ces mots: « J'accorde un intérêt particulier à ces projets (...). Je partage votre avis sur la mise à jour des accords sur le commerce. Je souhaite que se développent et se renforcent des partenariats entre les secteurs privés des deux pays ».

Partenariat mondial pour la conservation de la faune et la préservation des crimes (GEF-6)

Un projet pour la gestion de la faune et des conflits Homme-éléphant



Les éléphants sont devenus les voisins les plus proches des populations rurales. Un rapprochement qui n'a pas que des avantages.



Un éléphant divaguant près d'une habitation.



Des défenses d'éléphants : une preuve palpable des dégâts causés par la criminalité faunique.

MZM

Libreville/Gabon

C'EST en tant qu'acteur du Partenariat mondial pour la conservation de la faune et la préservation des crimes pour le développement durable (GEF-6), que le Gabon, à travers le mi-

nistère de la Protection de l'environnement et des Ressources naturelles, de la Forêt et de la Mer, a lancé le projet de Gestion de la faune et des conflits Homme-éléphant dans le sud du pays. Une résolution découlant de la note conceptuelle dressée en octobre dernier au Gabon, par une délégation de la-

dite institution, lors d'une mission d'étude de faisabilité. En effet, ce projet d'une durée de 5 ans, et qui devrait démarrer le 30 mai 2016, vise la réduction du braconnage, du commerce illégal de la faune et l'amélioration des conditions de vie des communautés locales.

Exécuté à près de 5,085 milliards de francs par la Banque mondiale, celui-ci va cibler quatre parcs nationaux dans le quadrant sud-ouest du pays : Moukalaba-Doudou, Loango, Mayumba et Waka, complétant ainsi un projet similaire financé par l'Agence française de développement centré, quant à

lui, sur les parcs nationaux du nord-est du pays. En effet, la principale valeur ajoutée de ce projet est qu'il s'appuie sur des initiatives achevées et en cours de gestion des aires protégées du Gabon, favorisant ainsi des synergies avec d'autres actions de bailleurs de fonds partenaires.

Notons également que ledit projet est structuré en quatre principales composantes : la gestion de la faune et des aires protégées, l'appui à la gestion intégrée du paysage et la participation des communautés locales, la collaboration et la coopération régionale et, enfin, le suivi-évaluation et gestion.

Les GEF-6 et GEF en quelques mots

MZM

Libreville/Gabon

LE GEF-6 est un programme approuvé par le Fonds mondial pour l'environnement, en

juin 2015. D'un montant de 90 millions de dollars (5,4 milliards de francs), il a une durée de sept ans. Il implique 11 pays d'Asie et d'Afrique, dont le Gabon. L'objectif poursuivi par le GEF-6: promouvoir la conservation de la faune, la prévention de la criminalité faunique et le développement

durable, afin de réduire les impacts du braconnage et du commerce illégal sur les espèces menacées connues. Le Fonds mondial pour l'environnement (GEF) réunit 182 pays avec des institutions financières internationales, dont la Banque mondiale. Il finance des projets qui profitent

à l'environnement à l'échelle planétaire. Des projets aux grands enjeux écologiques à l'échelle nationale et qui favorisent l'adaptation des moyens d'existence viables. C'est le cas du projet des zones humides critiques du Gabon que le GEF finance depuis 2014, à travers la Banque mondiale.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 27/01/2016	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,5331	1USD =	602,459	1 USD	639,070	CAC 40	27/01/2016	4347,24
		CAD	1,5331	1CAD =	427,863	1 CAD	450,999	DOW JONES	27/01/2016	16167,23
		JPY	128,9100	1JPY =	5,088	100 JPY	529,141			
		GBP	0,7597	1GBP =	863,499	1 GBP	899,704			
		CHF	1,1068	1CHF =	592,661	100 CHF	62074,06			
		ZAR	17,7803	1ZAR =	36,892	100 ZAR	3836,36			
		MAD	10,7822	1MAD =	60,837	1MAD	63,26			
		CNY	7,1621	1CNY =	91,587	1CNY	94,33			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
27 Janvier 2016: 31,63